

LOS DÍAS DE DICHA INSTITUCIÓN ESTARÍAN CONTADOS

Municipio de La Serena detalla hoja de ruta para cerrar la corporación G.G.V.

ÓSCAR ROSALES CID | La Serena

La alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, presentó ante la contralora general de la República, Dorothy Pérez, el plan de cierre definitivo de la Corporación Municipal Gabriel González Videla, organismo sumido en una grave crisis financiera producto de una deuda prácticamente impagable.

Con esta gestión, el municipio serrenense buscaría darle el golpe de gracia a dicha corporación y cumplir lo anunciado por la edil desde que asumió: el cierre de dicha institución.

Tras el encuentro con la contralora, Norambuena sostuvo que Dorothy Pérez tuvo buena disposición y escuchó con atención "el diagnóstico que hemos realizado como municipio. No solo hemos identificado una grave y mala administración, sino que además se han constatado hechos que podrían constituir delitos, y frente a eso nuestra administración ha decidido actuar con total transparencia".

Por ello, aseguró, el objetivo es "terminar con este nicho de irregularidades y avanzar hacia un nuevo modelo, con justicia y control institucional. Por eso buscamos hacerlo de la mano de la Contraloría General de la República".

Consultada por Diario El Día sobre el destino de las reparticiones que administra la corporación, como los cementerios, la edil respondió que tanto éstos como la salud primaria "en un corto plazo, por lo menos, serán administrados desde la municipalidad para poder tener un mayor control de los gastos, de los ingresos y que además la contraloría los puede auditar".

Y es que, a juicio de la edil, "la corporación fue un claro ejemplo de lo que no se debe hacer y donde evidentemente ocurrieron fugas de dinero y eso terminó hoy día con cuatro personas detenidas por el caso de boletas falsas, por ejemplo".

En el mismo tenor, y refiriéndose a la desaparición de cuerpos en el cementerio de Las Compañías, la alcaldesa recordó que ya estaba en marcha un proceso judicial. "Nosotros presentamos algunas situaciones irregulares ante la Policía de Investigaciones y también presentamos una querrela. Por lo tanto, de ahí se tiene que desprender. Además, del sumario investigativo interno de la misma corporación y la toma de decisiones al respecto", dijo.



En la capital, la alcaldesa de La Serena y su equipo se reunió con la contralora general, Dorothy Pérez, para dar a conocer el proceso con el que se busca cerrar la corporación G.G.V..

CEBIDA

La alcaldesa, Daniela Norambuena, y profesionales de su equipo cercano dieron a conocer ante la Contraloría General de la República los pasos para cerrar dicha entidad que administra la educación, la salud primaria y los cementerios.

Tres

Áreas sensibles administra la corporación municipal: la educación, la salud primaria y los cementerios.

En relación a la deuda existente con los profesores de la educación municipal, Norambuena señala que "cuando hay un traspaso al SLEP, no hay un finiquito de contrato de por medio porque ellos inmediatamente pasan a la planta del SLEP y eso es lo que señala la normativa".

PLAN DE CIERRE

En cuanto al plan de cierre presentado a la contralora, la jefa comunal explicó que se trata de una hoja de

ruta clara que ha sido construida tras diversas gestiones y reuniones con autoridades ministeriales y sectoriales.

Entre las medidas ya adoptadas se destaca una significativa reducción de personal con el fin de enfrentar la grave crisis administrativa, financiera y jurídica por la que atraviesa la entidad.

Asimismo, se le expuso a la contralora Dorothy Pérez, el estado actual financiero, contable y jurídico de la C.G.G.V..

En ese punto, fue el director jurídico municipal, Rodrigo Álvarez, quien explicó que la corporación vive hoy, una situación insostenible. "La deuda heredada de administraciones anteriores impide cualquier posibilidad de continuidad operativa. Presentamos un plan de trabajo concreto para poner término legal a la corporación y nos comprometimos a entregar formalmente dicho plan en los próximos días para obtener un pronunciamiento jurídico de la Contraloría. Esto nos permitirá tener certeza legal sobre las acciones que seguiremos como



No solo hemos identificado una grave mala administración, sino que además se han constatado hechos que podrían constituir delitos"

DANIELA NORAMBUENA
ALCALDESA DE LA SERENA

municipio", afirmó Álvarez.

Por su parte, Nilo Lucero, nuevo secretario ejecutivo de la corporación calificó la reunión con la contralora como "provechosa, ya que nos dio claridad sobre los pasos a seguir y las normativas que debemos cumplir para avanzar en este proceso".

Cabe destacar que el municipio de La Serena ha sostenido reuniones con diversos ministros y subsecretarios para buscar soluciones, especialmente en el ámbito de la salud, sin obtener hasta ahora apoyo financiero concreto para enfrentar las deudas acumuladas ni adelantos del per cápita.